

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Celebráronse las elecciones de diputados a Cortes sin graves incidentes. En general, la opinión ha visto con indiferencia el acto del domingo. Convencida de que la renovación del país no la han de traer las futuras Cortes, se ha encogido de hombros y ha dejado que los políticos y especialmente el gobierno, hicieran mangas y capirotes de la ley del sufragio universal.

Nota saliente de las pasadas elecciones ha sido el triunfo de la candidatura socialista de Madrid y de los regionalistas de Barcelona.

En Madrid los elementos de orden tuvieron una jornada desdichada. Aquellas masas mauristas que obtenían la mayoría se han visto reducidas y no han logrado alcanzar ningún candidato.

Repartidas las fuerzas de las derechas entre las fuerzas mauristas y la coalición monárquica, les ha sido fácil a los socialistas batir a unos y a otros y obtener los primeros puestos.

En cuanto a Cataluña, se han esforzado todos los elementos centrales para impedir el triunfo de la Liga, que ha logrado sacar por el primer lugar a don Francisco Cambá, lo cual desvanece los rumores propalados respecto a la impopularidad en que iba cayendo el «leader» de las ideas políticas catalanas.

Nota saliente también de las pasadas elecciones es la reducción del grupo republicano, que dentro de muy poco va a ser cosa muy rara, por los escasos miembros que lo integran. Todos aquellos grandes núcleos que antes llevaban representación a las Cortes, han desaparecido.

Y a todo esto no se ve la solución al problema de Marruecos.

Nosotros deseamos que tal y como estamos, o más exacto, que tal y como venimos procediendo desde hace cinco meses, no podemos continuar en Marruecos; y que si continuamos así un poco más, con un Ejército condenado al ocio, aunque un día sí y otro también es agredido por los moros, dando tiempo a estos para que recojan y guarden sus cosechas, estaremos expuestos a una gran catástrofe. No solo el señor Albe y el ministro de la Guerra, sino los miembros todos del Gabinete están contrayendo, por falta de resolución, una tremenda responsabilidad.

Un proverbio árabe dice: «La tierra es un pavo real, y Marruecos es la cola.»

Efectivamente, Marruecos es una región soberbia, muy variada, muy rica, de un clima muy saludable.

Es extremadamente fértil; el arado apenas tiene que abrir la tierra para que el trigo crezca y dé abundantes cosechas; su fecundidad solo se iguala a la del valle del Nilo. Y es que la tierra no solo está regada por un río, sino por las lluvias resultantes de la vecindad del Atlántico y el Mediterráneo.

Tiene grandes praderas con riquísimos pastos para el ganado, que se cria allí muy bien.

Además en el subsuelo marroquí existen grandes yacimientos de plomo, hierro, cobre, plata y oro.

Con razón se disputan tanto esta región las Potencias europeas.

En cambio nosotros estamos allí con los brazos cruzados y... hasta pensando abandonarlo.

Todo por culpa de nuestros gobernantes.

De Sociedad

Notas varias

Esta mañana ante las gradas angustias de nuestra Patrona, ha hecho su primera Comunión la simpática niña Lolita Viñas Barba.

A su padre y a la Comulgante enviamos nuestra enhorabuena.

Los que viajan

A Madrid marchó doña Clotilde Wasjosell de Olmos.

—Ayer salieron en el correo para Madrid el Ingeniero-Director de las Obras del Puerto don Rafael de La Cerdá y su esposa doña Tomasa de las Bárceas.

—En el rápido han salido también para la Corte don Justo Aznar y su esposa doña María Salmerón.

—A Valencia han marchado doña María Martínez Aloy y sus bellas hijas Virginia y Carmen.

Enfermos

Se encuentra muy mejorado de la operación que le ha realizado en la vista el joven don Tomás González, hermano del joven empleado del Banco Hispano Americano don Rogelio.

Primera Comunión

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús ha tenido lugar esta mañana con gran brillantez una solemne de Comunión, acercándose por primera vez a recibir la Sagrada Eucaristía numerosos niños y niñas de las clases de la Casa de Misericordias.

Ha oficiado la misa el señor Cura Económico don Pedro Gambia, dirigiendo a los pequeños una sentida plática antes y después de la Comunión que ha conmovido a las muchas familias que llenaban el templo.

El coro de Hijas de María ha cantado preciosos motetes durante el solemne acto, terminado el cual en las salas de la Casa se ha servido por las mismas jóvenes un saculento desayuno a los nuevos comulgantes.

Estas virtuosas Hijas de María, han tenido la feliz y laudable idea de preparar a una niña pobre para recibir a Jesús Sacramentado, comprándole los fondos de su Asociación un hermoso equipo para este día siempre venturoso.

Esta tarde se ha celebrado la renovación de las promesas del Bautismo y se han repartido a los niños recordatorios de esta fecha.

Teatro Circo

Compañía «Morano»

«El intruso» es obra que sin efectismo, sin gran trazo, de una manera sencilla y fácil encierra una fuerza dramática de gran intensidad y siendo humana y real deja en el ánimo del espectador un dejo de tristeza y desconsuelo.

Toda la obra gira alrededor de el personaje principal, exclusivo, diciamos mejor y Morano hace una verdadera creación del intruso de Turgeneff. Así lo apreció el numeroso y selecto público que presenció el estreno y tributó a este intruso actor justas y merecidas ovaciones.

En las centadas sucesivas en que intervino Amparo F. Villegas se mostró la excelente actriz dramática de siempre, corroborando una vez más su fama bien cimentada.

Como fin de fiesta nos dieron «Los monigotes», que dio ocasión a que Fifi y Angéles Morano lucieran sus dotes artísticas que corren parejas con su

Continuadores CASA PAMPLO

Gran exposición de vestidos y ropa blanca y demás novedades de esta casa en el GRAN HOTEL

belleza y distinción y que su hermano Marcel es distinguido como un buen actor.

Tiene deseno nuestro público de aplaudir a estas lindas chicas hijas de Morano en «El abuelo» de Galdós personaje que interpreta Morano de manera notable y difícil de reparto en las niñas y en el caso actual han de encajar estas chicas de manera acabada.

Trasladamos el ruego a Morano.

SUCESOS

Horrorosa desgracia.—Un joven muerto por el tranvía.

A las seis y media de la mañana de hoy ha ocurrido en la Alameda de San Antonio Abad, frente a la fábrica de la «Hidro-eléctrica Española», una sensible desgracia que ha horrorizado a cuantos la han presenciado.

El joven de 20 años Gabriel García Martínez, natural de Pozo de los Palos y con domicilio en el Plan, venía para Cartagena acompañado de un hermano y otros obreros para trabajar.

Al pasar el coche del tranvía eléctrico número 9 por la ya dicha Alameda, el joven Gabriel quiso subir en marcha, teniendo la desgracia de que se le resbalara el pie en el estribo, cayendo a tierra y siendo arrollado por el remolque número 16 que el coche motor llevaba.

Advertido el conductor, que lo era Damián García, paró rápidamente el coche, pero ya era inútil, pues las ruedas del remolque habían seccionado el cuello del infeliz Gabriel que murió en el acto.

Cuantos han presenciado el triste suceso, que han sido muchos, pues era la hora en que los obreros vienen al trabajo quedaron impresionadísimos.

La desgracia ha sido inevitable y no cabe la menor culpa, el decir de los viajeros y público, ni para el conductor ni el cobrador José Silas.

A los pocos momentos de ocurrir el suceso se personó la guardia civil del puesto de San Antón que instruyó correspondiente atestado y avisó al Juzgado de Instrucción que acudió al lugar de la desgracia, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito de autopsias.

Desearse en paz el alma del pobre obrero Gabriel García y su familia recibe nuestro pésame por tan triste desgracia.

DESDE MADRID

La revolución en marcha

Triunfó aquí, íntegra según parece, la candidatura socialista. El triunfo sorprendió a todos, incluso a los candidatos victoriosos, los cuales, en la intimidad, no ocultaban el temor de ser derrotados. No ha sucedido así por lo siguiente: 1.º por la abstención marcadísima de los monárquicos, y 2.º porque, parte considerable de los no abstencionados han tomado, en el secreto de la urna, venganza contra unos poderes que sistemáticamente los desoyen en sus mociones de justicia.

Olaro que si hubiese habido una sola candidatura, con todo y con eso, hubieran triunfado los monárquicos, pero divididas las fuerzas y peleándose

en medio del combate al enemigo, una parte de ellas, tenía que decidirse la batalla a favor del beligerante más disciplinado, más entusiasta y mejor director de la lucha.

He hecho una alusión a la posible venganza que los sistemáticamente desoyos pueden haber tomado en el secreto de la votación contra el Gobierno. Recordémosle cómo ha tratado este, y el anterior, y el otro, a los padres de los soldados de cuota retenidos en África después de cumplir con exceso el tiempo a que venían obligados por la ley a seguir en filas. Todos los ministros han reconocido el fondo de justicia que entrañaban esas peticiones, pero todos dejaron de atenderlas por miedo a los gritos de las izquierdas extremas. Estos y la campaña insensata pro responsabilidades, que tanto desconcerta al Ejército y a los políticos y mueve a tantos a pedir el abandono de Marruecos, ha sido la causa de que la clase media, tomada del pesimismo y deseosa de hacer práctica su protesta contra el orden de cosas actual, haya votado a los socialistas.

Es un gran error, no casi suicidio pero es un hecho. Y este hecho que evidencia desamor hacia las instituciones imperantes alejara grandemente a los enemigos de las mismas, esto sin contar con que si las direcciones políticas no cambian, como deberían cambiar, la incapacidad que ocupa el Gobierno buscará inspiración en la Casa del pueblo.

Prepárense a lo que venga, que no será bueno ni mediano, los que tienen que exponer y que perder. La revolución está en marcha. Los revolucionarios encuentran eficaces auxiliares y valiosos cooperadores en quienes, hasta por instinto de conservación, debieran ser sus más resueltos enemigos.

M. P.

Comunión de impedidos

Esta mañana y con una solemnidad extraordinaria se ha verificado el hermoso acto de administrar la Comunión paschal a los enfermos del Santo Hospital de Caridad.

Para tal efecto se organizó una procesión que partiendo del templo de la Caridad y recorriendo la calle del mismo nombre se trasladó al benéfico establecimiento. La procesión era más numerosa que en años anteriores figurando en ella gran número de señoras y caballeros, así como también la Junta del Hospital de Caridad presidida por el Hermano Mayor señor Malo de Molina.

La Sagrada Forma era llevada bajo palio por el señor Arcipreste y las varas eran llevadas por don Ricardo Guardiola, don Manuel Carmona, don José Márquez, D. Bartolomé Ferro, D. Bernardo González y don Juan Dorda.

Una brillante orquesta interpretó esogidas composiciones durante el acto de administrar el sagrado Pan de la Eucaristía.

Con este motivo ha habido hoy entrada libre al Hospital para las familias de los enfermos.

El día 18 del actual, a las siete de la mañana saldrá Su Divina Majestad del templo de Santa María de Gracia

en solemne procesión para visitar los domicilios de los enfermos que lo piden.

Los avisos se recibirán hasta el día 16 de 10 a 1 en el Despacho Porroquial.

El recorrido de la procesión se anunciará oportunamente.

Información de Marina

Se aprueba el acta de entrega de la Jefatura del Cuerpo y Servicios de Ingenieros en este Departamento verificada por el general de Brigada de Ingenieros de la Armada don José Galvache al de igual empleo don Felipe Buñas.

—Osea en el torpedero número 6 y pasa a las órdenes del Comandante General de la Escuadra el primer maquinista don Manuel Perier León.

—Es destinado al departamento de Ferrol el de igual empleo don Faustino Leira Barrios.

—Ingresa en la factoría del Arsenal el primer maquinista don Mariano Gómez Calleja, declarado para servicios de tierra por R. O. de 27 Abril último D. O. 98.

—Trasborda del torpedero núm. 21 al núm. 6 el primer Maquinista don Saturnino Sánchez Pérez.

—Trasborda del torpedero núm. 17 al núm. 21 el primer maquinista don Bartolomé Fernández Vaeillo.

—Osea en la Factoría del Arsenal para Barcelona con destino al «Audaz» el segundo maquinista don Tomás Acción Golpe.

—Desembarca del «Audaz» para esta capital con destino al torpedero núm. 17 el tercer maquinista don Eloy Parada Jiménez.

—Se concede abono de quinquenios al segundo maquinista don Andrés Sancho.

—Se concede abono de quinquenios al segundo maquinista don Gerónimo Balsobre.

—Se concede abono de quinquenios al segundo maquinista don Rafael García.

—Se concede la continuación en el servicio al sargento de Infantería de Marina José Pascual López.

—Se concede un mes de licencia para Oviado al Suboficial de Infantería de Marina don Arsenio Prieto Valdés.

Información de Guerra

Esta tarde ha inspeccionado la instrucción de los reclutas del regimiento de infantería Cartagena el Excelente señor General Gobernador Militar de la plaza.

La revista ha tenido lugar en el campo de Santa Lucía, concurriendo todos los jefes y oficiales franceses de servicio.

—Se concede la gratificación anual de 500 pesetas al teniente del regimiento de Infantería Sevilla don Francisco Ballaster Pozo.

Casa Belmonte

Esta casa está verdaderamente acreditada por su seriedad, por sus buenos y bonitos muebles y por sus precios baratos. Gran surtido en toda clase de muebles. Se construye todo mueble de encargo. Consta ten precios y piden catálogos y presupuesto: que les conviene.

Sommiers, Lanas, Borrás. Todo Barato. Sección de artículos de blandería. Carnita y Teléfono 11